
Факт и комментарий

В марте и апреле текущего года мы 
сообщали об инцидентах, связанных 

с деятельностью ООО “Экологические 
инновации” в Орджоникидзевском и Куз-
нецком районах Новокузнецка - выяв-
лении ввоза полихлорированных бифе-
нилов (ПХБ), называемых “химическим 
СПИДом”. 

Выезжали на место, общались с предста-
вителями прокуратуры, истребовали доку-
ментацию и разъяснения. Получили заве-
рение руководителя компании Владимира 
Козорезова в том, что впредь трихлор-
дифенилы и пентахлордифенилы (отно-
сятся к ПХБ) он ввозить на территорию 
Новокузнецка не будет. Дали официальное 
разъяснение позиции Новокузнецкой меж-
районной природоохранной прокуратуры 
по данному вопросу. И вроде бы “закрыли 
тему”. Говорить на тему ПХБ больше не 
планировали.

Но в августе “Экологические инно-
вации” неожиданно вновь напом-

нили о себе... иском к “Кузнецкому рабо-
чему” и ко мне как автору публикаций,  
потребовав признать распространенную 
информацию недостоверной и порочащей 
деловую репутацию юридического лица. 
Иск подан от ООО “ПромЭко”, органи-
зации, являющейся ранее ООО “Экологи-
ческие инновации” (так, во всяком случае, 
утверждается в исковом заявлении, хотя 
подтверждения данного факта от нало-
говых органов получено не было). В 
подтверждение своих требований истец 
привел 2 (две!!!) лингвистические экспер-
тизы, отмечающие негативный характер 
информации. Кто бы спорил!..

Однако размещать негативную инфор-
мацию средствам массовой информации 
никто не запрещает. Главное, чтобы она 
была правдивой и подтвержденной. Ну а с 
этим у нас всё в порядке.

Запрошенные в ходе подготовки к суду 
документы (четыре тома информации о 
проверках, прокурорских предостереже-
ниях, представлений о нарушении тре-
бований законодательства и т. п.) дали 
полноценные, всесторонние и бесспорные 
доказательства обоснованности опублико-
ванных данных. И даже сверх того.

Напомним, основанием для привлечения 
СМИ к ответственности за ущерб деловой 
репутации является совокупность трёх 
составляющих: 

- факт распространения информации;
- порочащие юридическое лицо све-

дения;
- несоответствие их действительности. 
Соответствие или несоответствие инфор-

мации действительности - главное. Ибо 
в случае исключения этой составляющей 
средство массовой информации потеряло 
бы всякую возможность сообщать своим 
читателям или зрителям любую актуальную 
новость или аналитику. Ведь обидеться-
оскорбиться можно на что угодно, в то время 
как в любой мало-мальски злободневной 
заметке или репортаже всегда зримо или 
незримо присутствуют интересы граждан, 
организаций, органов власти. Запрет нега-
тивной информации называется цензурой. 
Цензура у нас законодательно запрещена, а 
органы, осуществляющие цензурирование, 
подлежат немедленной ликвидации.

Предоставленная по нашему запросу 
официальная информация дала 

дополнительные подтверждения изло-
женным фактам. То, что предприятие не 
располагает оборудованием, способным 
обезвредить ПХБ, подтверждено не только 
результатами прокурорской проверки, но 
и объяснением Козорезова, им самим под-
писанным. 

“Кроме того, в рамках прокурорской 
проверки подтвердился довод обращения 
о непостановке ООО “Экологические 
инновации” на государственный учет 
объектов, оказывающих негативное воз-
действие на окружающую среду, в резуль-
тате чего объектам, эксплуатируемым 
ООО “Экологические инновации”, не при-
своена какая-либо категория негативного 
воздействия” - это цитата из “Представ-
ления об устранении нарушений требо-
ваний законодательства об охране окру-

жающей среды и природопользования” от 
02.03.2018 г. № 15ж-2018. Об этом факте 
нарушений мы не сообщали. Но истец 
сам вынудил нас это сделать. Вина дан-
ного предприятия была зафиксирована 
вступившим в законную силу “Постанов-
лением о назначении административного 
наказания” № Т-157-в от 21.03.2018 г.

А вот еще любопытная цитата из выше-
упомянутого “Представления...”: “По 
результатам проверки природоохранная 
прокуратура пришла к выводу о том, что 
ООО “Экологические инновации”в нару-
шение закона получило от Управления Рос-
природнадзора по Кемеровской области 
лицензию на осуществление деятельности 
по сбору, транспортированию, утилизации 
и обезвреживанию отходов I-IV классов 
опасности... Такую лицензию предпри-
ятию, не располагающему перерабатыва-
ющими мощностями, местные чиновники 
давать не имели права”.

“В нарушение закона... давать не имели 
право”... Каково?

Может, природоохранная прокуратура 
ошиблась, “сгустила краски”? Но в этом 
случае ООО-шка могла бы оспорить “Пред-
ставление” в судебном порядке. “Экологи-
ческие инновации” сделать это почему-то 
не захотели. Зато попытались “заткнуть 
рот” газете и автору. 

А вот тут самое время задаться 
вопросом - зачем понадобилось обра-

щение в суд “Экологическим инновациям” 
и “ПромЭко”? Ведь вина, казалось бы, оче-
видна (и решение Центрального районного 
суда Новокузнецка, отказавшему истцу в 
полном объеме, тому свидетельство), а мы 
уже “забыли” эту тему - зачем заново напо-
минать о себе? В исковых требованиях, 
отметим, нет пункта, обязывающего газету 
опубликовать опровержение, не наста-
ивал истец и на денежной компенсации 
репутационного ущерба. От нас всего-то 
требовали “удаления порочащей инфор-
мации в сети Интернет”, которое мало кто 
заметит за давностью размещения на сайте 
газеты. Ну и плюс к тому от ответчиков, 
само собой, требовали компенсации всех 
судебных издержек...

Полагаю, причин обращений в суд 
может быть две. Первая - “Экологические 
инновации”, “ПромЭко” или еще какая-
то из учрежденных вышеназванным биз-
несменом структур может захотеть возоб-
новить свою нехорошую деятельность. И 
тут “затыкание рта” газете и журналисту 
было бы весьма кстати. Ведь суды не 
всегда выносят выверенные, обоснованные 
решения на основании всестороннего и бес-
пристрастного изучения обстоятельств - 
мы это уже, увы, проходили... 

Однако тут юристы с нашей стороны 
сработали выше всяких похвал и не дали, 
на мой взгляд, ни одного шанса суду при-
нять неадекватное решение.

Вторая возможная причина, опять-таки, 
на мой взгляд, связана с гипотетическими 
шансами на привлечение к ответствен-
ности экс-руководителей Управления Рос-
природнадзора по Кемеровской области, 
выдавших, в нарушение законных требо-
ваний, лицензию “Экологическим иннова-
циям”. Намек на то, что по отношению 
к известным персонам возможны неожи-
данности, дает факт непредоставления по 
решению суда материалов уголовного дела 
в отношении первых лиц этой структуры - 
оно, как пояснили в суде, не может быть 
предоставлено, поскольку направлено на 
дополнительную проверку.

Итак, мы победили в суде первой 
инстанции. Результат может быть 

оспорен противной стороной. О развитии 
ситуации, если оно последует, мы вас 
будем извещать. Не забывая и об экологи-
ческих аспектах.

Уважаемые читатели, мы работаем для 
вас и действуем в ваших интересах. Отвле-
чение на судебные дрязги отнимает немало 
времени, сил и нервов, но, увы, судами 
чревато нынче обращение к любой резо-
нансной теме, защита среды обитания и 
прав граждан. 

Оставайтесь с нами!
Сергей Бабиков.

“Химический СПИД”. 
Неожиданное продолжение

В прошедшую пятницу на 
пригородном вокзале Ново-
кузнецка творилось что-то 
невообразимое: центр зала 
освободили от кресел, под 
сводами звучал “живой” сак-
софон, прямо под табло были 
накрыты яствами столы, уст-
роены выставки-викторины, 
тут же проводились медицин-
ские консультации, а волон-
теры раздавали памятки. Все 
это необычное действо назы-
валось “Бодрая осень”, и 
железнодорожники посвятили 
его Дню уважения старшего 
поколения, который отмеча-
ется сегодня, 1 октября.

Праздник в преддверии 
Дня пожилого чело-
века был организован 

именно для наших уважаемых 
дедушек и бабушек. И они, как 
именинники, с удовольствием 
принимали внимание веселой 
ведущей Марины Карючиной, 
аплодировали ее  песням, 
активно участвовали в шут-
ливых конкурсах и получали 
призы. “Эх, знал бы, что здесь 
такое веселье, - сокрушался 
Евгений Иванович Морозов, - 
пораньше бы пришел, а то 
уже посадку на электричку 
объявили. Но я на дорожку и 
компотик успел попить, и кек-
сиком закусить”, - и показал 
в сторону одной из участниц 
кулинарного конкурса-дегус-
тации домашних заготовок. 
Яблочные кексы у Нины 
Ягодницыной действительно 
исчезали молниеносно, взамен 
копились яркие жетончики с 
отметкой “По-моему вкусно!”. 
Кто их больше всех соберет, 
тот и получит главный приз - 
сушку для фруктов и овощей.

К столу Людмилы Плот-
никовой с травами и медами 
сложно было протиснуться. 
Она радушно угощала всех 
чаем и давала рекомендации, 
какие настои пить при том или 
ином недуге. А умелый садовод 
Людмила Ананьина раскрывала 
секрет рецепта своего ориги-
нального витаминного салата, 
главными ингредиентами 
которого были редька дайкон, 
морковь и свежий огурец. “Как 
врач говорю - клетчатка и мик-
роэлементы этих овощей очень 
полезны”, - объясняла Люд-
мила Георгиевна.

Не сидели без дела и медики. 
Консультации проводили тера-
певты, психолог, врач-диетолог. 
Не выходя из пассажирского 
зала можно было измерить 
кислотно-щелочной баланс, 
уровень стресса и снять его с 
помощью грамотных рекомен-
даций врача Новокузнецкого 
центра медицинской профилак-

тики Дианы Лизуновой. Волон-
теры из медицинского колледжа 
во главе с руководителем Ново-
кузнецкого отделения Красного 
Креста Татьяной Майоровой 
раздавали листовки и ориен-
тиры по здоровью, которые 
полезно знать каждому.

Приятное с полезным пред-
лагали совместить работницы 

библиотеки имени Лихачёва. 
Они проводили мастер-класс 
по изготовлению “волшебных” 
мешочков в сушеными тра-
вами. “Если этот положить 
под подушку, - рассказывали 
девушки, - спать будете безмя-
тежно всю ночь. Этот взбодрит 
утром, а вот - антистресс”. 
Выставку литературы с рецеп-
тами осенних заготовок “Чего 
не припасешь, того и не будет” 
и викторину “Все про варенье” 
подготовили библиотекари 
Гоголевки.

Жизнь пригородного вокзала 
бурлила, по расписанию ухо-
дили и приходили электрички, 
работали билетные кассы, а в 
центре зала все звучали и зву-
чали нежные мелодии саксо-
фона. Настроение поднимала и 
фотосессия у красочного пла-
ката “Бодрая осень”. Это было 
и пожеланием от компании 
“Новокузнецк-пригород” всем-
всем пассажирам.

Ольга Волкова.
Александр Бокин (фото). 
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Международный день пожилых людей

“А город подумал -
ученья идут…”

Новокузнецк присоединился к Все-
российской тренировке по гражданской 
обороне. 
1 и 2 октября на территории Новокузнец-

кого городского округа проводятся прак-
тические занятия по гражданской обороне 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций. 

Такая штабная тренировка проводится 
ежегодно накануне Дня гражданской 
обороны, который отмечается 4 октября. 
Управление защиты населения и терри-
тории Новокузнецка обратилось к ново-
кузнечанам и гостям города сохранять спо-
койствие. 

Вишня останется
в Кемерове

Металлическое дерево с выкован-
ными вишнями все же решено оставить 
в областном центре. 
Ранее сообщалось, что символ памяти 

о погибших при пожаре в ТРЦ “Зимняя 
вишня”, который создали кузнецы из 
разных городов России, будет установлен 
в Новокузнецке, на территории Нацио-
нального аэромобильного центра МЧС. 

Однако кемеровчане высказались за то, 
чтобы вишня осталась в областном центре, 
и даже создали онлайн-петицию с просьбой 
вернуть ее в Кемерово. 

Вирус слабеет,
но не уходит

За последнее время в Кузбассе отме-
чено значительное снижение вновь 
выявленных случаев ВИЧ-инфициро-
вания.
По данным облздрава, в 2018 году выяв-

лено 4447 новых носителей вируса, в то 
время как в 2014 году зафиксировано 6534 
таких случаев. Специалисты связывают 
это с усилением профилактической работы 
(в “нулевых” основной упор был сделан 
на лояльности общества к этой категории 
граждан, а о профилактике забыли). А 
также на расширении охвата зараженных 
граждан антиретровирусной терапией - в 
Кузбассе за последние годы он вырос с 36,6 
до 60 процентов. 

ВАРИАНТЫ ПОДПИСКИ

ÉéÑéÇÄü ‚ ÔÓ˜ÚÓ‚˚È ˘ËÍ 
èéãìÉéÑéÇÄü ‚ ÔÓ˜ÚÓ‚˚È ˘ËÍ
ÉéÑéÇÄü ‚ ÔÓ˜ÚÓ‚˚È ˘ËÍ Î¸„ÓÚÌ‡
(‰Î ÔÂÌÒËÓÌÂÓ‚ Ë ·˛‰ÊÂÚÌ˚ı ÔÂ‰ÔËÚËÈ)
èéãìÉéÑéÇÄü ‚ ÔÓ˜ÚÓ‚˚È ˘ËÍ Î¸„ÓÚÌ‡
(‰Î ÔÂÌÒËÓÌÂÓ‚ Ë ·˛‰ÊÂÚÌ˚ı ÔÂ‰ÔËÚËÈ)
ÉéÑéÇÄü ˜ÂÂÁ ÒÎÛÊ·Û ‰ÓÒÚ‡‚ÍË (Ò‚ÓËÏË ÒËÎ‡ÏË) 
èéãìÉéÑéÇÄü ˜ÂÂÁ ÒÎÛÊ·Û ‰ÓÒÚ‡‚ÍË (Ò‚ÓËÏË ÒËÎ‡ÏË)

Редакция газеты “КУЗНЕЦКИЙ РАБОЧИЙ”
проводит ПОДПИСКУ на 2020 год

СТОИМОСТЬ 
ПОДПИСКИ
1080 руб.
600 руб.

1020 руб.

600 руб.
720 руб.
420 руб.

ТЕЛЕФОНЫ
ДЛЯ СПРАВОК

“Кузнецкий рабочий”:

79-61-66,
79-61-61 

ПОДПИШИСЬ, ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ!

В честь Дня уважения старшего поколения объявляется акция по льготной подписке 
на газету “Кузнецкий рабочий” на 2020 год. Подписаться на газету можно в киосках 
по продаже периодической продукции ИП Ибрагимов с 30 сентября по 6 октября по 
льготной цене 800 рублей. Обращаем ваше внимание, что получать свой экземпляр 
газеты в течение года вы будете в том же киоске, где и подписались! 

Адреса киосков и павильонов ИП Ибрагимов: 
ул. Кирова, 20 - ТЦ “Универмаг”, первый этаж; ул. Кирова, 42 - главный корпус СибГИУ, первый 

этаж; ул. Кирова - подземный переход у остановки “Левый берег”; ул. Кирова - подземный переход 
у остановки “Цирк”; ул. Косыгина, 79 - магазин “Монетка”; просп. Бардина, 42 - “Дом быта”, первый 
этаж; ул. Запсибовцев, 4б - Новоильинский рынок, первый этаж; ул. Циолковского, 4 - магазин 
“Мария-РА”; ул. Транспортная, 2 - два киоска в здании ж/д вокзала; ул. Транспортная, 2а - здание 
пригородного вокзала; ул. Транспортная, 4 - здание автовокзала; просп. Ермакова, 9а - бизнес-
центр “Сити”, первый этаж; ул. Орджоникидзе, 35 - ТОЦ “ГринХаус”, первый этаж; ул. М. Тореза, 93 - 
павильон рядом с магазином “Ярче”; ул. М. Тореза, 22ж - здание поликлиники № 2.

Подписка-2020

Идёт акция

В прошедшую пятницу в “КР” № 75 
от 27 сентября под заголовком 

“Неужели мы так многого хотим?” был 
опубликован материал, в котором ветераны 
шахты имени Димитрова высказывают 
свое беспокойство по поводу разрушения 
и ненадлежащего сохранения памятника 
погибшим в годы Великой Отечественной 
войны шахтерам, установленного на тер-
ритории шахты имени Димитрова, ныне 
не действующей. По сути, это открытое 
письмо, обращение в руководству области, 
города и Куйбышевского района с просьбой 
не дать разрушить не только памятник, но 

и память о шахтерах, отдавших жизнь за 
Родину, и просьба - перенести с терри-
тории заброшенной шахты в общественно-
значимое место в Куйбышевском районе.

В день выхода газеты с этой публикацией 
в редакцию позвонили из пресс-службы 
администрации Кемеровской области по 
поручению губернатора Сергея Цивилева 
и передали, что просьба ветеранов шахты 
не осталась незамеченной, вопрос о пере-
носе стелы взят под контроль губерна-
тора. Все работы планируется провести до 
9 Мая 2020 года.

Любовь Кулето. 

Возвращаясь к напечатанному

Просьба услышана

библиотеки имени Лихачёва. 
Они проводили мастер-класс Они проводили мастер-класс 

Вишня останется

Металлическое дерево с выкован
ными вишнями все же решено оставить 
в областном центре. 
Ранее сообщалось, что символ памяти 

о погибших при пожаре в ТРЦ “Зимняя 
вишня”, который создали кузнецы из 
разных городов России, будет установлен 
в Новокузнецке, на территории Нацио
нального аэромобильного центра МЧС. 

Однако кемеровчане высказались за то, 
чтобы вишня осталась в областном центре, 

“Бодрая осень”
в хорошей компании

Ход иммунизации против этого гроз-
ного вируса обсуждался в админист-

рации города на заседании санитарно-про-
тивоэпидемической комиссии. 

Дети до 18 лет и взрослые старше 60-ти, 
а также люди, входящие в так называ-
емые группы риска - студенты, врачи, 
учителя, транспортники, работники, ком-
мунальной сферы, беременные женщины, 
призывники и “хроники”, - эти категории 
подлежат обязательной вакцинации по 
Национальному календарю профилак-
тических прививок за счет федерального 
бюджета. Но по большому счету прививка 
может защитить от опасного заболевания 
всех, кто работает в постоянном контакте 
с людьми, - например, работников тор-
говли. Последние не прививаются в соот-
ветствии с Национальным календарем, и 
вакцинация тех, кто трудится в кассовой 
зоне магазинов и торговых центров, идет 

медленно. К дню заседания комиссии при-
вивки поставили меньше 10 процентов от 
всех торговых работников. 

Не спешат защищаться от гриппа и сту-
денты, среди которых есть достаточно “под-
кованные”, знающие о своих правах. Да, 
прививка - дело добровольное, но вирус не 
пощадит даже грамотных. Так что препода-
ватели вузов и ссузов, отвечающие за имму-
низацию студентов, не устают их убеждать. 

Зато транспортники гораздо созна-
тельнее! Уже сейчас вакцинацию с успехом 
прошла половина сотрудников сферы 
общественного транспорта, а в прошлом 
сезоне от гриппа привили всех. “Как уда-
лось добиться таких успехов?” - спросил 
заместитель главы города по социальным 
вопросам Григорий Вержицкий. Ока-
залось, при помощи простой разъясни-
тельной работы. 

Ольга Осипова. 

Здоровье

Грипп не пощадит
даже грамотных

Чиновники областной администрации 
продолжают прием вопросов по теле-
фонам “прямой линии”. Обратиться к ним 
можно в рабочие дни с 15 до 17 часов. 

Сегодня, 1 октября, задать вопросы 
можно заместителю губернатора  

Кузбасса по вопросам безопасности и пра-
вопорядка Валерию Анатольевичу Дога-
дову, телефон 8 (3842) 36-87-09, и Олегу 
Валериевичу Ивлеву, начальнику Департа-
мента жилищно-коммунального и дорож-
ного комплекса Кемеровской области, 
телефон 8 (3842) 58-38-41.

2 октября на “прямой линии” Ирина 
Александровна Печеркина, начальник 
областного Департамента строительства, 

телефон 8 (3842) 58-55-45, и начальник 
отдела по профилактике коррупционных и 
иных правонарушений Юрий Витальевич 
Перфильев, телефон 8 (3842) 36-33-65.

3 октября на вопросы граждан отвечает 
Дмитрий Владимирович Кислицын, упол-
номоченный по правам ребенка в Кеме-
ровской области, телефон 8 (3842) 34-95-
96.

4 октября звонки принимает Вероника 
Валерьевна Трихина, начальник Департа-
мента по развитию предпринимательства 
и потребительского рынка Кемеровской 
области, телефон 8 (3842) 58-65-31.

По информации пресс-службы 
администрации Новокузнецка. 

“Прямая линия”

Задайте вопросы

До окончания прививочной кампании
против гриппа осталось четыре недели

Первая горбольница отметила свой 90-летний юбилей. 
Торжества продолжались всю прошлую неделю: празд-
ничное заседание, концерт, награждения, подарки... Всё 
было организованно на высоком уровне, волнительно, 
проникновенно и порой неожиданно.

Лейтмотивом всех юбилейных мероприятий стал 
отснятый в стенах больницы клип “Жить!” на 

песню Игоря Матвиенко, которую исполнил медперсонал 
НГКБ № 1. Да как исполнил! На экране ряд видеокадров, 
не наигранной, а повседневной жизни медиков, то, с чем 
им приходится сталкиваться в борьбе за жизнь человека. 
И обращение к пациентам, что даже в минуты отчаяния 
надо находить в себе силы “жить, просто любить, просто 
мечтать, сердцем своим этот мир согревать”. Очень про-
никновенно.

Торжества завершились на аллее Славы медицин-
ских работников, ведущей к главному корпусу боль-
ницы, где губернатором области Сергеем Цивилевым и 
главврачом Первой городской Василием Мальчиковым 
была открыта новая стела с именами специалистов, 
которые навсегда вписаны в Книгу памяти и славы 
медицинского учреждения. Это талантливые врачи, 

выдающиеся ученые, которые внесли огромный вклад в 
развитие НГКБ № 1 и всего здравоохранения Кузбасса. 
Среди новых имен Виктор Степанов - врач-травматолог, 
главный врач НГКБ № 1 с 1983 по 1997 год; Григорий 
Гольдберг - врач-кардиолог, более 20-ти лет являвшийся 
главным кардиологом Кемеровской области; Людмила 

Лихолобова - главная медицинская сестра больницы 
с 1980 по 2016 год; Наталья Чавдар - врач-офталь-
молог, заведующая офтальмологическим отделением 
№ 1; Василий Савиных - врач, заведующий глазным 
отделением, руководитель клиники глазных болезней; 
Ян Горбатовский - директор клиники терапии НГКБ 
№ 1. В золотой фонд Первой городской вошло и имя 
знаменитого хирурга Эммануила Перкина, в память о 
нем на здании хирургического корпуса в дни юбилея 
была открыта мемориальная доска.

Преемственность поколений - это то, чем гордится 
сегодня коллектив больницы. Ежегодно для молодых 
специалистов проводится “Посвящение в профессию”. 
Нынче оно совпало с юбилейными торжествами. Восемь 
врачей и восемь медицинских сестер были приняты в 
большую трудовую семью. Под громкие аплодисменты 
собравшихся мэтры медицины, заведующие кафедр Ново-
кузнецкого института усовершенствования врачей им 
повязали ленты с надписью “Usus magister est optimus” - 
“Практика - лучший учитель”. 

Традиции продолжаются.
Ольга Савельева. Александр Бокин (фото).

Юбилей

“Сердцем своим этот мир согревать”

Предприятие, уличённое во ввозе в Новокузнецк пятидесяти 
тонн высокотоксичных отходов, снова заявило о себе


